

Subscripción
En la Isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, VIERNES 9 AGOSTO 1918

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 169.

Un novelista menorquín juizado por un crítico catalán

Nuestros lectores ya tienen noticia de la aparición de un nuevo libro del notable novelista menorquín Angel Ruiz Pablo, pues a raíz de su aparición le dedicamos algunas cuartillas encomiando la obra como merecía.

Pero como el valor de nuestras palabras en el mundo literario es nulo en absoluto, queremos hoy avalorar nuestra opinión con la que ha expuesto en la importante revista *Catalana* el notable crítico J. Pin y Soler, el más autorizado quizás de todos los críticos catalanes.

Antes de reproducir el artículo a que nos referimos, séanos permitido felicitar una vez más a Ruiz Pablo por su triunfo.

Véase la opinión de Pin y Soler:

“NOTA LITERARIA sobre *Las Metamorfosis* de un erudito”, novela, en castellán, de don Angel Ruiz y Pablo, menorquín.

Ha molts anys, potser des de la colòsial «Regenta», des de «Soïleza», des de «Fortunata y Jacinta», que llegint fabulacions novelesques, en castellà, no haviem sentit la summa de sensacions afectives, literaries, estètiques que'ns ha produït la lectura del llibre qual títol acabem d'escriure.

Y ab l'egoisme patriòtic que tots sentim, i qu'es noble confessar, tots direm després d'haver llegit la novela d'En Ruiz y Pablo: ¡quina llàstima, quina gran llàstima qu'essent l'autor balear, no hagi escrit son hermós poema en prosa, en la nostra llengua i sinó en la nostra llengua, de per aquí, en lo seu català de Mercadal, d'Alayó, de Ciutadella, de Mahó, car m'assegure que En Ruiz y Pablo es mahonès.

Pero l'home, llegint coses nostres, y més en les hores actuals tan pertorbades pels pedants autors de les Normes, ha temut sens dubte que si escrivia en sa llengua nativa, aquells ufanosos brumerots trobessin tarés al seu modo d'escriure, y per evitarse crítiques necies ha dextat de banda'l seu lèxich y ha escrita la seva novela en castellà.

L'ha escrita en un castellà pulquerim, y, ho repetim, en català ò en mahonès, hauríem tingut un títol més de noblesa per afegir a l'executoria de nostre senyoriu literari sense la por d'incórrer en les ives d'aquells sabis de la Bordeta.

Las Metamorfosis de un erudito es una historia pueblerina, un seguit de fets ocorreguts en certa vila indeterminada, però que ben bé endevinarán qu'es Ciutadella tots los qui coneixen les Balears, en conjunt, y en cadahú dels xamosos recons de ses tres illes més importants... Una historia que no vull contar, per que los nombrosos lectors que desitjo al llibre, no sien privats del pier de la sorpresa; una historia de la qual diré senzillament qu'es una cosa per demés patètica, y sovint, com passa en la vida real, tràgicament còmica. Lo que sí vull declarar, en lletres de motllo, es que tinc a don Angel Ruiz y Pablo per un escriptor de primer ordre, en llengua castellana, per un novelista eximiu... y nada más... ¡, posant lo meu nom al peu d'aquexa brevíssima noticia per que les persones de qui sóch personalment conegut me diguin al veurem, després d'haver llegit lo llibre: teniu rahó, la novela d'En Ruiz y Pablo es una cosa estupenda!

J. PIN Y SOLER.

El esfuerzo americano

Londres 5.—Varios individuos del Congreso americano que se encuentran en Inglaterra han hecho declaraciones de importancia acerca de la situación de los países en guerra y del esfuerzo de Norte América.

Los Estados Unidos, han dicho, no cesarán en sus preparativos hasta tener en Europa veinte millones de soldados y poder mandar además todos los años un millón de jóvenes de veintitún año.

Los preparativos han terminado para poder alimentar a Inglaterra, Francia y Rusia.

Tenemos actualmente en Francia un millón y medio de hombres, y en Octubre tendremos dos millones de tropas de asalto.

Todas las semanas pasan el Atlántico diez mil soldados perfectamente equipados, con buenos vestidos de lana, calzado del mejor cuero y con abundantes municiones.

El armamento fabricado es tan suficiente, que nos permitiría ahora entregar dos fusiles a cada soldado.

Mensualmente fabricamos 54.211 fusiles y 500 ametralladoras.

Desde que entramos en la guerra se han fabricado 82.550 ametralladoras con dos mil millones de cartuchos y 760.000 bombas.

Hemos inventado y perfeccionado 150 artefactos de trinchera para el lanzamiento de gases asfixiantes y abrasadores.

Nuestros artefactos son tan perfeccionados, que harán sentir a los alemanes el haber introducido en la guerra esos medios bárbaros de combate.

Nuestros soldados están perfectamente protegidos contra los gases, lo que no podrán conseguir los alemanes porque carece Alemania de una materia que nosotros tenemos y hemos empleado.

Hemos fabricado 25.000 aeroplanos y tenemos 10.000 aviadores. Nuestro motor Liberty es el más ligero y potente del mundo.

Alemania sentirá su inferioridad. Alemania está ya derrotada. Cada minuto que transcurre prolongando la lucha y cada soldado que muere es una nueva vida inútilmente sacrificada.

La construcción de buques ha alcanzado en Norte América proporciones inverosímiles.

Cuando todos los astilleros funcionan podremos construir un millón de toneladas mensualmente, o sea más de lo que Alemania puede construir en un año.

Nuestro poderío irá creciendo en el mar, en la tierra y en el aire.

Alrededor de la guerra

Paris 6.

La prensa francesa

El teniente coronel Rousset, dice en el *Petit Parisien*:

«Detrás de sus avanzadas, el enemigo empieza a oponer cierta resistencia.

Ludendorff busca ganar tiempo para organizar sus posiciones en espera de poder contener nuestra marcha victoriosa; pero entre el Aisne y el Vesle, esto parece algo difícil, a causa de la poca anchura del campo de batalla, contenido entre las orillas de los dos ríos.

Pudiera ser sobre el camino de las

Damas; pero hemos tomado ya esta posición, desde donde podemos volver a empezar, desbordándonos desde aquí, siendo este un asunto del alto mando, que acaba de demostrar lo que él sabe hacer, y aunque nuestros avances se retarden algo, los progresos del enemigo serán trastornados y la situación volverá a ser en ventaja nuestra.»

El comandante Civrieux, en *Le Matin*, dice:

«Se puede señalar la importancia del mando alemán, que con todos los recursos del imperio y con medios formidables tropieza ante el primer acontecimiento imprevisto y no piensa en nada más que en organizar su retirada.

Esto revela la profunda impresión moral que ha causado en nuestros adversarios, dejándolos imposibilitados hasta tal punto, que ninguna respuesta nos han dado, y ningún indicio la hace presagiar.

La maniobra de Foch ha terminado con los fines de Ludendorff, que si quiere volver a tomar la ofensiva, deberá antes dar la batalla sobre sus líneas paralelas, comprometiéndose a una derrota cierta, a pesar del esfuerzo de sus soldados.»

La *Liberté* escribe:

«Ganamos una hermosa batalla, que no será la última, pues los alemanes han quedado de tal modo situados y tan desordenados, material y moralmente, que les será imposible soñar con reanudar la serie de aquellas largas ofensivas, con las cuales contaban para conseguir la victoria.

Además, la verdadera superioridad en que nos hallamos sobre el enemigo, permite asegurarle y aspirar a mayores victorias.

Esta superioridad se ha obtenido gracias al valor de los jefes, al maravilloso estado de organización de las tropas y la superioridad en el mando, a más de la admirable bravura de las tropas aliadas.

Los alemanes rechazados hacia Reims, han sido burdamente apaleados. Somos, pues, los verdaderos dueños, y nuestro avance hacia esta ciudad ha comenzado brillantemente con la llegada a Bertha por nuestras tropas esta mañana.»

Ayuntamiento de Mahón

El día doce del actual, a las doce de la mañana, tendrá lugar un concurso por medio de pliegos cerrados, en estas Casas Consistoriales, para enajenar papel inútil, bajo el tipo de veinte y cinco céntimos de peseta el kilogramo.

En el caso de resultar dos o más proposiciones iguales, se abrirán pujas a la llana, durante media hora, adjudicándose al postor más ventajoso para los intereses municipales.

Mahón 7 Agosto 1918.—El Alcalde, Pedro Pons Sitjes.

Ateneo Popular

Sección de Foot-Ball

Para el próximo domingo día 11, se convoca Junta General extraordinaria, a las dos de la tarde para la renovación de los cargos que integran la actual Junta Directiva.—La Junta.

PARA ALQUILAR.—Una casa en Villa-Carlos, calle Bellavista n.º 14. Para informes en el número 16 de la misma calle.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana, sábado, a las nueve y media noche.—Extraordinaria sesión
Segunda presentación de la notable danzarina

LA TITANESCA

con sus originales danzas, interpretando las hermosas composiciones de los inspirados maestros Toselli, Grieg, Saint Saens, Mendelsohn, Tchaikowski, Graedano y otros no menos célebres.

Proyección del cuarto episodio de la grandiosa película

LOS RÁTONES GRISES

titulado LA RED DE CUERDA, emocionante episodio en el que Za le Mort ejecuta en tierras de América grandes hazañas.

Se estrenará la hermosa e interesante cinta en dos partes UN RAPTO ACCIDENTADO.

Éxito indiscutible de LA TITANESCA :: Espectáculo culto y de refinado gusto :: Lujosa presentación :: Decorado espléndido

EL DERROCHE

GRAN EMPRESA DE BAILES AL AIRE LIBRE

Los invencibles empresarios anuncian un gran acontecimiento para los días 10 y 11 de Agosto:

- 1.º ¿...?
- 2.º ¿...?
- 3.º ¡¡.....!!
- 4.º ¿.....?
- 5.º ¡¡¡.....!!!, y etc., etc,

GRATIS, GRATIS y DE FRANC

A n'es ball d'es Cap d'es Cós
Jo no sé perque será
Que t'òdm ei vá a ballá,
Diu en que's es més rumbós,
Y no sens mes que parla:
¡¡¡Oh... qui'n ball més precíós!!!

Después per añadidura
Ei vá es floret de Mahó,
Se elegancia y hermosura,
En suma: lo bò i melló.

I hara per acabá,
Una cosa he de di:
Tutòm vé a ballá aquí
Perque aquí NO FARTA NÁ.

Grandes fiestas de S. Lorenzo

(ALAYOR)

Espléndidos bailes públicos los días 10 y 11 por la noche a las diez y el día 12 a las cinco y media de la tarde en la Plaza del Príncipe; en la misma plaza el día 11, una vez terminadas las carreras de caballos, la notable banda del Regimiento número 63 de Mahón ejecutará varias escogidas piezas de su repertorio.

Recadero de Mahón a Barcelona

El antiguo camarero de la Compañía Mahonesa de Vapores Fernando Arraval, ofrece sus servicios.

Encargos en Mahón, Rampa de la Abundancia número 26, o en los cafés Unión y del Centro, y en Barcelona, calle de Santa Mónica, 2.

Grandes fiestas de S. Lorenzo

(ALAYOR)

Círculo Recreativo Alayorense

(Antiguo Casinó Vermell)

En este espléndido local se servirán comidas, refrescos y licores de todas clases y marcas; servicio esmerado y precios equitativos.

SE NECESITA un operario serraador en la Energía Eléctrica Balear.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Servicio que debe ser permanente

Hay, como es sabido, servicios municipales que por su naturaleza deben prestarse a todas horas, ser permanentes y los hay en cambio que sólo son precisos en determinados períodos.

En este último caso están por ejemplo los de oficinas y alumbrado público que sólo durante ciertas horas son indispensables y en la primera condición se encuentra el servicio de vigilancia, diurna y nocturna, que no debe interrumpirse.

Entre los servicios que deben subsistir a todas horas hay que incluir forzosamente por razón de salud, de aseo y hasta de decoro urbano, el de la limpieza pública.

No es de ninguna manera admisible la idea de que a determinadas horas aparezcan sucias las calles. No debe tolerarse que antes de anochecer se suspendan en absoluto las faenas de limpieza urbana y quede hasta el día siguiente convertida la ciudad en un gran estercolero.

Debe el personal que sirve al pueblo, subordinarse a las exigencias del servicio, máxime cuando con tal servicio van aparejadas la salud y la limpieza. Es absurdo sentar el criterio opuesto o sea el de abandonar la limpieza cuando al personal le convenga suspender el trabajo.

Son los servicios públicos casos especiales a los que todo debe sacrificarse bajo la idea desde luego de compensar debidamente al personal que los presta o establecer turnos.

Lo que en ningún concepto ha de permitirse es que por conveniencias particulares de un arrendatario se veje a todo un pueblo y se le tenga entre basuras buen número de horas.

Que el contratista de la limpieza pública se descuida y con su desidia prueba la pertinencia de estos cargos, lo demuestra el hecho de haber tenido que ser fuertemente multado por el señor Alcalde.

Afectuosa bienvenida

Conforme hicimos constar ayer en el suelto «Movimiento de pasajeros» ha llegado a esta ciudad en uso de licencia el digno capitán de la guardia civil nuestro estimado amigo particular don Jaime Obrador que presta sus servicios en Jaca.

Celebramos la venida de tan buen amigo y reiteramos afectuosamente el saludo de bienvenida que ayer dirigimos.

Aprehensiones de consumos

Durante el anterior mes de Julio no se registró en los felatos de consumos más que una aprehensión efectuada en el de la carretera de San Luis por el fiel don Jaime Rodrigo y consistente en tres kilos de cerdo salado.

Al contraventor don Bartolomé Sintes se le impuso una multa importante el triple de los derechos de introducción.

Insensibilidad y poca vergüenza

A tal grado de insensibilidad o de sensibilidad disimulada hemos llegado, que el torpedeamiento de un barco espafiol no importa más que otro episodio cualquiera trivial de la vida cotidiana. Nos hemos hecho, o se han hecho en las alturas de tal modo a los reveses, que, acorchado el corazón, no existe contrariedad capaz de hacer rebosar la copa de la amargura.

Más de 170.000 toneladas nos han hundido los submarinos alemanes; exceden de un centenar los marinos españoles muertos; ¿qué importan, ante los reveses pasados, unos miles de toneladas más y unas vidas de españoles menos? Hemos perdido en lo que va de guerra, la cuerda parte del tonelaje mercante; ¿es mucho para un pueblo que permanece neutral, libre de los horrores de una campaña sangrienta, y en cordial amistad con los dos grupos beligerantes?

La conservación de relaciones afectuosas con los Imperios centro-europeos, ¿no vale la pena que les permitamos el sacrificio de un centenar de marinos españoles y el hundimiento de la mayor parte de nuestra flota comercial? Todo depende del precio en que se estime la amistad con Alemania.

Rodés y el Gallo

Párrafos de un artículo de *El Diluvio*:

«Al continuar la suspendida lectura de los periódicos, hallamos la siguiente noticia:

«Con motivo de haberse retirado el Gallo del palenque, recibió del señor Rodés una carta muy efusiva».

¡Ya está! ¡Ya sabemos por qué Rodés fué ministro de Instrucción de la clase de renovadores!

Por pintorero, según dicen en Madrid; por excelente baillador de tangos y por amor a la cátedra faurina.»

La Colonia Escolar

Una comisión del Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde, visitó ayer la colonia escolar establecida en Addaya.

Los visitantes quedaron gratamente impresionados y en extremo satisfechos por el régimen higiénico, instructivo y recreativo que impera en aquella escuela campesina.

Por tal razón fueron felicitados el maestro nacional señor Socías y personal auxiliar, así como los alumnos.

Buque español a pique

El «Agúsquiza», hundido por los submarinos alemanes, tenía las siguientes características:

Eslora, 71,25; manga, 9,4; puntal, 5,10; carga máxima, 1.650 toneladas; fuerza de la máquina, 127 caballos nominales. Se dedicaba al gran cabotaje y fué construido el año 1875.

Hacia últimamente el viaje, como saben nuestros lectores, de Alejandro a España, con cargamento de algodón.

Y ello no le valió ser más respetado que lo fuera el «Ramón de Lorrinaga», requisado oficialmente y que nos traía petróleo de Norte América; ni que el «Roberto», que sobre llevar a bordo un representante diplomático español, iba en busca de algodón para traerlo a España.

No obstante, el país sigue ignoran-

lo que piensan el señor Maura y su Gobierno acerca de la situación que se nos crea al impedir los aprovisionamientos del país y aumentar las enormes escasez y carestía que padecemos.

Servicios de la Guardia Municipal

Ayer por la tarde un ciclista que a todo tren pasaba por la calle Nueva se hizo el desentendido al ser avisado por un municipal para que moderase la velocidad.

Por tal causa ha sido el ciclista denunciado.

También lo han sido tres muchachos por bañarse en sitio no permitido.

Movimiento de buques

Procedente de Palma ha llegado hoy el vapor correo «A. Lázaro» con abundante carga general.

Son esperados en nuestro puerto dos veleros con carga varia.

Muerte repentina

Esta mañana poco después de las nueve ha fallecido repentinamente el conocido señor don Miguel Villalonga Seguí.

Encontrábase en el casino «La Unión» cuando se sintió de repente indispuesto, presa de copiosísima hemorragia. Inútiles han resultado los esfuerzos para asistir al señor Villalonga que al momento ha fallecido a consecuencia de la rotura de un aneurisma, según certificación del doctor don Bernardo Bustamante.

El cadáver ha sido trasladado al domicilio de la familia del extinto, a la que transmitimos sentido pésame.

Pésame

Esta madrugada ha fallecido nuestro amigo y correligionario don Francisco Ballester, honrado y bondadoso obrero que trabajaba en la fábrica de calzado de los señores Bagur Aloy, Hermanos.

Por su afabilidad y hombría de bien el señor Ballester era estimado por sus compañeros y por sus patronos.

Nuestro sincero pésame a la familia, en particular a la viuda y a los hermanos del finado.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Anoche el primer coliseo fué templo del arte en el que se celebró una solemnidad, fiesta de la danza y de la música selectas. Las bien fundamentadas propagandas de la Empresa atrajeron numerosa concurrencia que vió satisfechas sus esperanzas y confirmó el reclamo.

Está bien justificado el título de danzarina clásica que ostenta La Titanesca. No son sus bailes esas contorsiones, saltos y vueltas que tienen más de ejercicio acrobático que de otra cosa. Las danzas de *Titanesca*, son danzas artísticas, clásicas, bailes típicos, verdaderos estudios coreográficos que requieren no sólo el perfecto conocimiento del asunto, sino la inspiración del momento, la sensibilidad artística que debe a cada instante reflejarse en cadencias, gestos, miradas, acciones y movimientos.

Añadamos como factores que acompañan a la danzarina, las composiciones musicales de maestros eminentes, el decorado y el vestuario apropiados y lujosos y digamos luego que la artista *Titanesca*, primer elemento, y los demás que acabamos de citar rayaron anoche a buena altura.

Las danzas orientales, la danza azul, la danza árabe, la Visión de Salomé y cuantas interpretó *Titanesca* fueron ejecutadas admirablemente. La danzarina se mostraba seria, sonriente, triste o pensativa según el asunto lo requería y en todos los mo-

vimientos, en la mirada, en la actitud revelaba estar identificada con la situación.

Atrasonadores aplausos premiaron su labor y la obligaron a ejecutar más números que los de ritual.

Alcanzan los encomios del cronista al septimino que dirige con acierto el entendido pianista don José R. Villalonga y en el que figuran profesores competentes.

Merece palabras de aliento la Empresa que ha contratado un número verdaderamente artístico.

**

La novela de aventuras «Los Ratonos Grises», interesante y primorosa cinematografía de la casa Tiber-film de Roma, resulta más sugestiva a cada nuevo capítulo.

PÉRDIDA.—Un carretero del molino llamado d'en «Látigu» ha perdido una docena de sacos marca «Bosch». Se gratificará a la persona que los entregue.

Fiestas de San Lorenzo en Alayor

Durante las fiestas que se celebrarán en Alayor los días 10, 11 y 12 del corriente, se servirán comidas, a la carta y por cubiertos, en el

Círculo Democrático y Republicano a cargo de un inteligente cocinero.

Precios económicos. Servicio esmerado.

Café LA GRAN VÍA

situado en las calles, Prieto y Cau-146 y Sol 84.

Grandes bailes al aire libre

El sábado y domingo, con una magnífica banda de música y con estupendo repertorio de bailables.

También se bailará la jota, y varios bailes del mismo ramo bailados por don Damián Company y su sin riyal compañera doña Luisa, formando en conjunto una pareja de fama mundial. A bailar, a reir.

La Gran Vía.

SALVADOR TIMONER PONS

ex conserje del casino «Agrupación Monárquica», hace público la apertura de su nuevo establecimiento de comidas, calle Mayor número 9.

No dejen de visitar, durante las próximas fiestas de San Lorenzo, esta casa, en donde encontrarán baratura, prontitud, esmero y abundancia.

ALAYOR.

Comisión Popular de Subsistencias

Esta Comisión, en sesión de ayer, acordó celebrar una Asamblea el sábado próximo 10 del actual a las diez de la noche para tratar y tomar acuerdos respecto a la exposición que en 28 de Junio último dirigió la Cámara Agrícola de Menorca al Comisario General de Abastecimientos.

Al acto, que se celebrará en el local de la Federación Obrera de Menorca, Angel, núm. 8, podrán asistir todas las personas que lo tengan por conveniente.

Mahón 8 de Agosto de 1918.—El Presid. nte, Lucas Pons Castell.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

En Francia comienza otra gran batalla. — Los franco-ingleses atacan por el sureste de Amiens en un frente de treinta millas y cojen millares de prisioneros y un gran botín

(Retirado de la edición de ayer por falta de espacio)

La guerra mundial

Noticias y comentarios

Índice de noticias

Los bolcheviks se muestran propicios a la idea de que la ex-zarina y su familia se refugien en España.

Se dice que el Pap prepara una nueva tentativa de mediación entre las naciones beligerantes.

París.—Continúa disparando sobre esta capital un cañón monstruo.

Londres.—Con satisfacción han sido frustrados los ataques de los zepelines.

Roma.—Se prepara un homenaje fastuoso al eminente escritor D'Annunzio.

En Albania ha sido capturado un hidroavión austriaco.

En Wladivostok han desembarcado tropas inglesas.

Eslavonia independiente

Francia ha reconocido la independencia de Eslavonia.

La noticia ha despertado fuerte entusiasmo entre los checo-eslovacos.

Buques de 75.000 toneladas

Washington 2.—El Comité de Construcción naval ha anunciado que ocho buques de acero, con un tonelaje de 55.250 toneladas, y cinco de madera, con 19.200 toneladas, están a punto de botarse.

Además, en uno de los astilleros más grandes del mundo, en la costa oriental americana, debía botarse el día 5 de Agosto el primer buque mercante de 75.000 toneladas.

La señora de Wilson, encargada de poner nombre a todos los buques que se construyen en este astillero, ha propuesto para éste el nombre de «Quistconcq».

El «Quistconcq» es el primero de los 180 incluidos en el programa, de los cuales 50 se entregarán en los cinco meses próximos, y el total de los 180 para Agosto del próximo año.

Barcelona 8 a las 23-40.

(Tres telegramas extraordinarios.)

Felicitaciones.—Discurso

París 8.—Se reciben felicitaciones espresivas dirigidas desde todas partes al nuevo Mariscal de Francia, el generalísimo Foch.

Londres.—En la cámara de los comunes el jefe del Gobierno, señor Lloyd George, ha pronunciado un grandilocuente discurso alusivo al quinto aniversario de la guerra.

La ofensiva de Foch

Se inicia otra batalla

París 8, tres tarde.—La madrugada anterior nuestras tropas en combinación con las inglesas se lanzaron al ataque por el sureste de Amiens.

La batalla se desarrolla en condiciones favorables a los aliados.

Barcelona 9 a las 4-20.

Continúan los éxitos de los aliados

París 8.—Se reciben partes oficiales referentes a un nuevo éxito de los ejércitos aliados.

Las fuerzas al mando del general Berthelot en el curso de brillantes operaciones al suroeste de Reims han capturado diez mil prisioneros y se han apoderado de cuantioso y variado botín de guerra.

La batalla de Amiens

París 8, once noche.—Continúa el ataque iniciado por nuestras fuerzas que operan en el suroeste de Amiens.

Estas operaciones se desarrollan en buenas condiciones para los aliados.

Parte oficial inglés

Londres 8.—Las operaciones en el sector de Amiens se han desarrollado con éxito sin enterarse el enemigo.

Los franceses, ingleses y australianos con numerosa artillería, caballería y tanques asaltaron las líneas enemigas desde el río Avre a Noilancourt en una extensión de treinta millas, o sean cincuenta y cinco kilómetros próximamente.

Las fuerzas aliadas vencieron la enérgica resistencia que oponía el enemigo, ocuparon las posiciones que como objetivo de las operaciones se habían propuesto, se apoderaron de abundante y valioso botín de guerra e hicieron millares de prisioneros.

ESPAÑA ALDIA NOTICIAS VARIAS

Incendio en un cine

Barcelona 8.—Un formidable incendio ha destruido el cine Diorama. Han resultado dos heridos.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 10, a las siete de la tarde.

Plaza de Miranda, 5.—Mahón

Subasta de una casita en Cala Mesquida

El domingo 11 del corriente, a las 11 de la mañana, se cederá en subasta una casita de recreo en Cala Mesquida, en condiciones muy ventajosas, de las cuales podrán enterarse los licitadores antes de empezar el acto, que tendrá lugar en el despacho del procurador don Guillermo Gofañons, Angel 14.

Mahón 8 Agosto de 1918. 1

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva



Sábado 10 de Agosto

A las siete y a las diez

Estreno de la emocionante y sugestiva película, según el drama de Teodoro Barriere

LA CONDESA DE SOMMERIVE

La cinta cómica interpretada por Prince **EL FLUIDO DE SALUSTIANO.**

La película de actualidad **LA MARINA NORTEAMERICANA.**

Domingo y lunes, a las diez.—EL MISMO PROGRAMA.

¡¡Próximamente!! **MARTIR**, por Matilde Kasay.